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По труду 
и честь

В канун профессио
нального праздника под
ведены итоги социалисти
ческого соревнования за 
II квартал 1988 года сре
ди коллективов объеди
нения «Свердловский 
дек».

По первой группе под
разделений (заводы) клас
сное место решено не 
присуждать в связи с не
выполнением показате
лей. Среди строительных 
управлений победителем 
стал коллектив СУ-.1. 
Ему вручены переходя
щее Красное знамя. По
четная грамота и денеж
ная премия. Сумма пре
мии инженерно-техниче
ским работникам СУ-1 
снижена на 15 процентов 
за неудовлетворительную 
воспитательную работу

Среди 
победителей -
Н. Королева

У нее нет наград, но 
по итогам работы в пер
вом полугодии имя ма
ляра, бригадира комп
лексной бригады отдело
чников из СУ-15 Нины 
Григорьевны Королевой 
стало известно как имя 

»*. победителя городского со
ревнования.

Успехи этого коллек
тива немалые: здесь не
плохая норма выработки 

- на человека, в бригаде 
нет нарушений трудовой 
и общественной дисцип 
лины. План трех лет две
надцатой пятилегки был 

, завершен первого июля, 
за два с половиной года.

(Увеличилось количество 
нарушений общественно
го порядка) и невыполне
ние работ по благоуст
ройству.

По своим группам ли
дерами признаны и на
граждены также коллек
тивы ЖКК и детского 
комбината № 536.

Среди комплексных 
бригад отделочников пер
вое место поделили кол
лективы Р. С. Каляги
ной из СУ-1 и Н. Г. Ко
ролевой из СУ-15. Они 
награждены Почетными 
грамотами и денежными 
премиями по 2 тысячи 
рублей.

Почетные грамоты и 
денежные премии вруче
ны также бригаде А. П. 
Беляева из СУ-27 (пер
вое место среди монтаж
ных бригад) и бригаде- 
участку старшего прора
ба В. Н. Беляева из СУ- 
20 (первое место среди 
комплексных бригад ну
левого цикла).

Л. ФИНАДЕЕВА, 
и. о. начальника ОТиЗ.

Бригада маляров трудит
ся в рамках двух почи
нов — «Трудовой и об
щественной дисципли
не — гарантию коллек
тива» и «Каждому до
му — рабочую гарантию 
качества».

Сама Нина Григорьев
на трудится в СУ-15 с 
1968 года. За двадцать 
лет работы ее узнали в 
управлении только с по
ложительной стороны. За
метив ее организаторские 
способности, десять лет 
назад назначили брига
диром маляров, а в апре
ле этого года доверили 
руководство комплексной 
бригадой отделочников. 
И еще деталь — Н. Г. 
Королева товарищами по 
ТРУДУ избрана членом 
президиума СТК своего 
управления, кроме того, 
бригадир является удар
ником коммунистическо
го труда.

В
 КАНУН Дня строи

теля наш корреспон
дент встретился с 

и. о. начальника проектно
строительного объединения 
«Свердловский ДСК» А. К. 
Ежовым и попросил его 
ответить на несколько воп
росов.

— Артур Клавдиевич, 
первый вопрос традицион
ный. С чем восьмитысяч
ный коллектив свердлов
ских домостроителей по
дошел к своему профес
сиональному празднику!

— В канун Дня строите
ля еще больше осознаешь 
важность для людей на
шей древней и вечно мо
лодой профессии. Строи
тели стоят на особом сче
ту в решении одной из 
первоочередных прог
рамм КПСС — жилищной.

Третий год двенадцатой 
пятилетки стал для нашего 
коллектива годом перехо
да на более высокий уро
вень качества возводимого 
жилья. Самые строгие и 
объективные судьи нашей 
работы — зто свердловча
не, въехавшие в дома, по
строенные в первом полу
годии, а сдано нами 166,2 
тысячи ка. метров жилья. 
В большинстве своем но
воселы довольны жильем 
и благодарны домострои
телям. Возросло не только 
качество, но вдвое сокра
тились сроки заселения.

— Меняется и облик на
шего индустриального цент
ра.

— Да, с каждым годом 
хорошеет родной Сверд
ловск за счет новых мик
рорайонов массовой заст
ройки, а с пуском нового 
завода КПД, появлением 
серии 137-СВ изменился 
градостроительный облик 
микрорайонов «Заречный», 
«Синие Камни», да и «Ком
сомольский» стал выгля
деть намного интереснее 
и современнее.

Без ложной скромности 
замечу: авторитет сверд
ловского домостроения до
вольно высок и в области, 
и в стране. Это доказыва
ется спросом на нашу про-

* Наши интервью.,

ВРЕМЯ ПЕРЕМЕН, ВРЕМЯ ДЕЯ

потерь, без

дукцию, на труд наших 
умельцев не только в го
роде. За эти полгода ком
бинат строил дома и по
ставлял изделия в Бере
зовский, Верхнюю Пышму, 
Алапаевск, Буланаш, Сы- 
серть, Верх-Нейвинск, а 
также в Белоярский и Ту
ринский районы области- 
Из наших деталей строятся 
дома в Тюмени, Горьком, 
в Крыму.

— И все же проблем у 
объединения немало...

— Да, дается это нелег
ко. С введением госпри- 
емки, на всех этапах домо
строительного конвейера 
на 12—20 процентов воз
росла трудоемкость, сни
зилась производительность 
труда, упал уровень зарп
латы трудящихся, возросла 
текучесть кадров.

Думаю, что сегодня нам 
важно в сжатые сроки 
принять меры по сокраще
нию всех видов 
простоев, надо проявить 
гибкость в решении обост
рившихся проблем. В это 
сложное время мы выпол
нили полугодовой план 
ввода, перевыполнили за
дания по производству то
варов народного потреб
ления, оказанию бытовых 
услуг свердловчанам, но 
вот основные планов ые по
казатели впервые за пос
ледние восемь лет оказа
лись невыполненными.

— И все же, Артур 
Клавдиевич, скажите — в 
чем причины неудач объ
единения в начапе года, 
каковы пути восстановле
ния эффективной жизнеде
ятельности всего домостро
ительного конвейера! Без 
определения этих причин 
труден дальнейший путь 
вперед.

— Ну что ж, хотя и в ка
нун праздника, поговорим 
о недостатках. В сложный 
клубок проблем вплелось 
резкое ухудшение вообще 

материально - техническо
го обеспечения, и в част
ности столярными издели
ями, материалами пола, а 
также высокопрочными 
прядями для завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла. С введением госприем- 
ки в январе реэко сокра
тилась поставка оконных и 
балконных блоков. В янва
ре получили 42 процента 
от потребности, за семь 
месяцев — 72 процента, 
отсюда — остановился вы
пуск наружных стеновых 
панелей на обоих заводах, 
и как следствие, упал объ
ем монтажа. Знают об 
этом все — и партийные 
органы, и главк, и мини
стерство. Руководство объ
единения, совет трудового 
коллектива ПСО постоянно 
ставят этот вопрос на всех 
уровнях.

Если прежде в городе 
допускался монтаж домов 

оконных блоков, то
сегодня госприемкой это 
запрещено, отсюда и за
водчане, и монтажники 
простаивают ежемесячно, 
комбинат работает впол
силы.

Среди других причин на
ших неудач следует наз
вать «вклад» нашего основ
ного заказчика — УКСа 
горисполкома: то не гото
ва техдокументация, то не 
подготовлены площадки 
под строительство, то на
рушается график поставки 
оборудования и материа
лов.

Масштабы строительства 
жилья и объектов соцкульт
быта в городе растут. Объ
единение все основатель
нее переходит на эконо
мические методы управле
ния, повсеместно внедря
ется коллективный подряд, 
не сегодня-завтра в под
разделениях появится арен
дный и кооперативный 
подряд, организация
собственного проектно-кон

структорского управле
ния — вот те рычаги, с по
мощью которых возмож
но восстановить домостро
ительный конвейер. Поэто
му очень важно, чтобы но
вая администрация объ
единения, совет трудового 
коллектива под руководст
вом партийной организа
ции взяли все это на воо
ружение во имя стабили
зации положения, во имя 
выполнения плановых по
казателей.

— Словом, к професси
ональному празднику кол
лектив пришел не только 
с клубком проблем, но и 
четкиА знанием, за какие 
нити следует тянуть. Но 
праздник есть праздник. 
Как вы лично его отмечае
те! Многие заметили, что 
прошедшей зимой пас не 
видепи, как прежде, на 
лыжах и вообще вы отош
ли от спортивной жизни 
коллектива.

И второе. Каковы ваши 
пожелания трудовым кол
лективам объединения в- 
канун праздника!

— На базе отдыха «Стро
итель» готовится, как обы
чно, большая программа. 
Отмечать буду с коллекти
вом, а также в кругу 
семьи. Отсутствие на лыж
не было связано с бо
лезнью, но сейчас стал ре
гулярно посещать группу 
здоровья и к зиме наде
юсь восстановить спортив
ную форму.

Время летит быстро, 
идет 23-й год моей работы 
в ДСК. За эти годы мно
гое сделано, немало пере
жито, поэтому от всего 
сердца поздравляю весь 
коллектив объединения с 
Днем строителя и желаю 
всем крепкого здоровья, 
полнокронной трудовой 
жизни н успехов во всех 
добрых делах.

Интервью взял
В. ВЯТКИН.
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С победой! ДЕНЬ строителя кол
лектив завода ЖБИ 
нм. Ленинского ком-

* Учимся хозяйствовать

Коллегия территориаль
но-строительного управле
ния «Средуралстрой», 
президиум обкома проф
союза поздравили кол
лектив СУ-29 с большой 
трудовой победой во Все
союзном соцсоревновании. 
В преддверии Дня строи
теля управлению присуж
дена III денежная пре
мия по итогам работы за 
первое полугодие 1988 

- года. Выражена уверен
ность, чтд рабочие, спе
циалисты, служащие СУ 
29 направят усилия на 
успешное выполнение пла
нов третьего года пяти
летки, широко применяя 
подрядные, арендные, ко
оперативные формы орга
низации производства, 
труда, а также осваи
вая экономические мето
ды управления.

сомола отмечает неодноз
начными результатами тру
да. Прошло уже семь ме-
сяцев работы 
хозрасчете и 
сировании.

Завод не

на полном 
самофинан-

выполняет

* В совете

трудового 

коллектива 
Состоявшееся на днях 

заседание совета трудо
ного коллектива ПСО на
чалось с подведения ито
гов соревнования за вто
рой квартал 1988 года. 
Обсуждены также ре
зультаты выполнения 
коллективного договора 
за первое полугодие. Со
докладчиками по этому 
вопросу выступили и. о. 
начальника ПСО А. К. 
Ежов и заместитель 
председателя профко
ма В. Б. Синютин. В 
числе прочих затронуты 
Вопросы трудовой дис
циплины и дисциплины 
исполнения, взаимоотно
шений с госприемкой, ук
рупнения бригад в под
разделениях, строитель
ства собственного жилья 
ДЛЯ объединения, и глав
ное — как в конечном 
счете отразилось это на 
отставании ПСО почти 
ио всем основным показа
телям от уровня первого 
полугодия 1987 (года (от
чет о .выполнении кол 
договора редакция опуб
ликует в одном из бли
жайших номеров)..

Совет трудового кол
лектива абсолютным 
большинством голосов 
(при одном воздержав
шемся) принял письмо в 
адрес ТСО «Среду рал 
строй» с требованием от
менять прежнее решение 
Главсредуралстроя » «о 
лучении им, а не ПСО 
СДСК как подрядчиком, 
10 процентов жилья от 
заказчиков При этом со
ве’ руководствовался со 
ответствующям {постанов
лением Совета Минист
ре» СССР, которое зак
репляет право на 10-про 
неитное отчисление жилья 
Для строителей именно 
за подрядной, а не выше 
стоящей организацией В 
письмо также внесено ре 
жение СТК: «отчисления 
от прибыли и премии за 
ввод, объектов в эксплуа
тацию производить В вы- 
шестоящую организацию 
Цршюрциокальио ее тру
довому .вкладу и с еогла 
ежа коллектива ПСО».

Горячие дебаты разго 
Релжеь жа заседании но 
»owpecy в том. как, учи
тывая по-нрежнему жаж- 
ряженное положение е 
вбесжечеимем * деревонз 
Хайся. строить дама, 

_ У” же ■* Нарушая гра 
ж» мои Выскэза 

ям конкретные интерес 
вые предложения, хотя и 
■в во всем бесспорные.

(Редакция планирует 
подготовить да этому воп
росу специальную нубли- 
яацжю).

план, недодано товарной 
продукции против прошло
го года на 1188 тысяч 
рублей, изделий КПД — 
на 22 тысячи кв. метров, 
однако себестоимость про
дукции снизилась против 
уровня прошлого года на 
79 тысяч рублей. Здесь 
сказалось более разумное, 
экономное расходование 
материальных и трудовых 
затрат в условиях хозрас
чета.

Многое сделано до по
вышению заводской готов
ности и качества изделий, 
сдаче продукции госпри- 
емке с первого предъявле
ния. Выполнены серьезные 
мероприятия, направлен
ные на стабильное произ
водство и дальнейший рост 
выпуска продукции в ус
ловиях госприемки.

Вместе с тем далеко не 
всё резервы использова
лись на заводе в теку
щем году, перестройка в 
экономическом мышлении 
большой части нашего кол
лектива еще не коснулась. 
Хозрасчет на уровне тако
го крупного предприятия, 
как наш завод, не дает 
должного эффекта, пока не

Арендный подряд на ЖБИ
дойдет до каждого цеха, 
участка, бригады.

В этом году возросли 
простои основных формо
вочных цехов из-за отсут
ствия столярных и пого
нажных изделий, пряди, 
цемента, керамической 
плитки и других материа
лов. Главсредуралстрой, 
ПСО «СДСК» Не решили в 
1988 году вопроса изготов
ления столярных изделий, 
выделения фондов на 
прядь и другие необходи
мые заводу материалы, а 
также централизованного 

финансирования изготовле
ния формующей оснастки 
для «Ботанического».

Где же выход?
Выступая на июльском 

Пленуме ЦК КПСС, М. С 
Горбачев особо остановил
ся на внедрении арендно
го подряда в сельском хо
зяйстве. Не менее эффек
тивна эта форма хозрасче
та и в промышленности. 
Тому есть много примеров.

Завод им. Ленинского 
комсомола сейчас ведет 
подготовку к переходу на 
вторую модель хозрасчета 
и арендный подряд.

Суть арендного подря
да в наших условиях за
ключается в том, что под

рядный 
мер (в

коллектив, напри- 
нашем случае ук-

рупненный завод-комплекс 
на базе цехов № 1, 2, 3), 
арендует на длительный
период 8—15 лет
у завода производственные 
помещения, оборудование 
и другие средства произ
водства, становится прак
тически их хозяином. Под
рядный коллектив приоб
ретает полную самостоя
тельность в организации 
труда и производства. 
Взаимоотношения с адми 
ннстрацней завода строят
ся на основе арендного 
договора. В договоре пре
дусматривается заказ 
предприятия на выпуск 
продукции в заданной но
менклатуре и определяет

ся взаимная экономическая 
ответственность за выпол- 
ценне принятых договор
ных обязательств. Продук
ция сдается на склад пред
приятия по базовой норма
тивной стоимости, а мате
риальные ресурсы и услу
ги отпускаются по плано
во-расчетным ценам. Цены 
стабильные. Разница меж
ду стоимостью выпущен
ной продукции и матери
альными затратами обра
зует хозрасчетный доход.

идущий в фонд оплаты 
труда. Сумма средств, на
численных подрядному 
коллективу, распределя
ется нм самостоятельно с 
учетом конкретного трудо
вого вклада в общие ре
зультаты работы. При 
арендном подряде дости
гается реальная самостоя-
тельность арендатора
Арендный договор превра
щает стороны в равноправ
ных партнеров. Договор
ные отношения между ни
ми преграждают путь ад
министрированию.

После заключения арен
дного договора не только 
подрядный коллектив, но 
и администрация предпри
ятия вынуждены действо
вать только в рамках прав, 
предоставленных догово
ром. Это создает экономи
ческие условия для сокра
щения аппарата управле
ния. Отношения подчинен
ности перерастают в отно
шения партнерства.

Начатая на заводе под
готовка к переходу на 
арендный подряд должна 
вестись очень ответствен
но, в этом деле недопусти
мы ни медлительность, ни 
забегание вперед. Мы на
чали перестройку струк-

туры цехов с объединения 
цехов № 9 и № 4 в завод 
стеновых и объемных изде
лий. Эту работу нужно 
продолжать без роста уп
равленческого аппарата.

Необходимо и внедре
ние новой техники и тех
нологии, техническое пе
ревооружение, ведущее к 
улучшению качества и 
сокращению трудовых зат
рат.

НАША задача, чтобы 
руководители, спе
циалисты, рабочие 
хорошо разобрались в эко

номической системе арен
дного подряда, поняли его 
высокую эффективность и 
стали вдохновителями это-
го дела.

Мы все 
арендном 
титься из 
ботннков

должны при 
подряде превра 
«наемных» ра- 
в истинных хо-

зяев своего завода. Это и 
даст нам возможность 
выйти на более высокий 
уровень хозяйствования, 
увеличить качество и объ
емы выпуска продукции, 
существенно поднять уро
вень оплаты труда. Завод 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола должен стать силь
ным конкурентом по зарп
лате и социальным вопро
сам своих работников в 
сравнении с другими пред
приятиями и кооператива
ми, чтобы стабилизировать 
коллектив, избавиться от 
нехватки рабочих рук.

В. РОЖНОВ,
днректор завода 

ЖБИ им. Ленинско
го комсомола.

НА СНИМКЕ: бригада 
формовщиков пролета А, 
Б из цеха № в под руко
водством М. Болденко 
(слева направо): А. Бойко, 
А. Кузьмин, А. Габдулха- 
ев, бригадир М. Болден
ко. Э. Кунина, А. Ткачев, 
О. Бубляев и А. Алейни
ков.

Фото В. Калимасова.

* Люди трудового подвига —........ 1 11 1 -...................... 1 —

КОГДА одни из его 
сверстников и кол
лег, отдавший стро
ительству всю жизнь, 

ушел на пенсию в тот же 
день, как пришел ее за
конный срок; а на кален
даре было 5 декабря — 
кое-кто из руководителей 
непонимающе заметил: 
«Не мог уж месяц до кон
ца года подождать?». «Не 
мог, — резанул в ответ 
Павел Федорович. — даже 
если б было 30 декаб
ря, — я бы, как он. ушел 
день в день». Знающие 
его верят: сам он так и 
сделает.

При этом Павел Федо 
рович Конев, штукатур- 
плиточник СУ-7, отрабо
тал в строительном произ
водстве уже 40 лет. Без 
малого этим же сроком из
меряется его бригадирский 
стаж. Сейчас, в связи с 
укрупнением бригады, 
он — звеньевой. Опытней
ший строитель, про кото
рого начальник участка 
сказал: «На таких мужи- 
к-х страна наша держит 
еж».

Сначала показалось: за
явление Павла Федорови
ча насчет пенсии — лука
вая бравада, не более. И 
то, что считает себя «из
битым дураком» (его сло
ва) за эти отданные строй
ке 40 лет, — тоже. В жив
це концов — не креиост- 
нве же прави. Уволься, 
поменяй работу. «Да что 
мне в другом-то месте — 
печеиье перекладывать да
дут?». Кажется, начинает

«ПРИВЕРЕДЛИВЫЙ»

* 20 августа — День города

Хранит

ОТНИ тысяч эк
спонатов по ис
тории нашего края

Свердловски й
государственный исто- 
рико-краеведческий му
зей. Основан он был по 
инициативе наших зем
ляков, живших в прош
лом веке. Врачи, препо
даватели, священники, 
золотопро м ы ш л е н-

ДЫ
ученые, краеве- 
члены Уральско-

го общества любителей 
естествознания (УОЛЕ)— 
заложили первые его 
коллекции.

В 
года 
лет

январе будущего 
исполняете я 10С 

со дня открытия
музея для посетителей.

НУЖНЫ И БОЙЦОВСКИЕ КАЧЕСТВ»
В 1985 году пришла 

работать на завод КПД 
Галина (Ивановна Удин 
цева. Имея большой, по
чти 20-летний опыт ра
боты в экономической си
стеме (до этого она ра
ботала заместителем уп
равляющего Нижнета
гильского банка), Галина 
Ивановна с энтузиазмом 
взялась выполнять обя
занности начальника фи
нансового отдела.

Основным вопросом де
ятельности отдела в пер
вые годы работы в нем

Г. Удинцевой стала ком
плектация завода обору
дованием и пусконала
дочные работы. Финанси
рование этих операций 
приходилось решать сбо
ем во всех вышестоящих 
организациях. И надо от
метить — Галина Ивано
вна проявила здесь не
малые бойцовские! каче
ства.

Г. И. Удинцеву отлича
ют отзывчивость к лю
дям, высокая ответствен
ность за выполняемую 
работу. В настоящее вре

мя — она главный эконо
мист завода. В период 
перехода на межцеховой 
хозрасчет на Г. И. Удин- 
цеву возложен большой 
объем работы по упоря
дочению учета и расчета 
между цехами.

А. УДАЧИН, 
нештатный 

корреспондент.

На снимке: Г. И. 
Удинцева.

Фото В. Калимасова.

I

I

* В городских

газетах
«Вечерний 

ловск» за 
1988 года

2 августа 
опублико-

вал изложение поста- Е 
новления Свердловске- I 
го ГК КПСС, обсудив- в 
шего на бюро горкома I 
вопрос «О срыве вы- в 
волнения городских со- | 
циалистических обяза- ь 
тельств по вводу в эк- Е 
сплуатацию жилья и В 
объектов социально- I 
кульутрного назначе- R 
ния во втором кварта- ■

* Педагогические заметки — .. ...... ........

дГЫ Ж£ ХОРОШИЙ!»
В разговоре с ребен

ком — меньше негатив
ного, особенно с частицей 
«не», — какой ты Непос
лушный, Нехороший, Не
складный, Некрасивый. 
Маленькому человеку так 
нужны похвала и опти
мизм. Даже если он не 
сделал ничего хорошего, 
все равно .доброе слово— 
авансом: «Сейчас не вы

шло, обязательно полу
чится завтра. Ты же мо
жешь, ты хороший, ты 
умный!».

Каждый вечер, перед 
сном, посвятите малень
кому ребенку 15—20 ми
нут. Принадлежите ре
бенку безраздельно. Пусть 
это время будет остров
ком счастья. Для вас 
обоих. Уметь любить ма

ленького человека — зна
чит много думать, пере
живать, отказываться от 
привычек, предрассудков. 
Учиться любить и ува
жать своего ребенка — 
значит учиться любить и 
уважать самого себя.

А СПИВАКОВСКАЯ, 
кандидат 

психологических 
наук.

ле 1988 года».

Письма

I в редакцию

Потомственный
строите»

Новые экспозиции
Долгие годы у музея 

не было площадей для 
развертывания постоян
ных исторических экспо-

выми выставками 
с позициями.

эк- само здание, ■ котором

(второе здание музея в 1

Володя Федюрнн 
семнадцатнлетннм при
шел в СУ-13. Пришел 
в ученье к своему от
цу, стал осваивать 
профессию плотника. 
Проработать пришлось

эиций, так как 
ное здание 
Вознесенской

аварий* 
бывшей 
церкви

еще несколько лет бу
дет на реставрации. По
этому в музее постоян
но меняются выставки, 
вводятся разнообразные
формы пере движно й
работы. Сегодня кол
лектив музея с удоволь
ствием приглашает свер
дловчан и гостей горо
да познакомиться с но-

МАСТЕР

На ул. Малышева, 46 
(ост. «Площадь Малы
шева») часть здания за
няла экспозиция «Сред-
ний Урал за годы 
ветской власти».
залах вместилась 
рия нашего края с 
рал я 1917 года по

В 16 
исто- 
фев- 
наши

дни. Редкие документы, 
памятники и новые, не
заслуженно забытые 
имена. Широко исполь
зуется и аудиовизуаль
ная техника, имеется 
компьютерный класс.

Примечательно, что

развернута экс поз и-

Зеленой роще) 
готовлена выставка 
кальных коллекций 
историк религии и 
изма на Урале».

под
уй и- 
«Из 
ате-

недолго подошло

ция, — это уникальный 
историке - революцион
ный памятник. Здесь 
решалась судьба наше
го края в период трех 
российских революций. 
Оно связано с деятель
ностью видных участни
ков революционных со
бытий Я. Свердлова, И. 
Малышева, П. Быкова,
П. Хохрякова,
нера и 
славных

других
Л Вай- 

наших
земляков.

К тысячелетию кре
щения Руси в бывшем 
соборе А. Невского

Продолжают работать 
по четвергам, пятницам, 
субботам, воскресеньям 
выставки открытого хра
нения, где представле
ны основные коллекции 
музея.

Только что открыва
лась новая выставка в 
музее радио (ул. Р. 
Люксембург, 9/11) «Точ
ные приборы XIX в.» 
из фондов музея.

Музей открыт с 10 
до 17 часов. Выходной 
день — вторник.

С. ИВАЧЕВА.

I 
I

I

Я 
№

время службы в ар- | 
мин. После демобили- ■ 
зацни, в 1969 году Е 
вновь вернулся в род- Е 
ной коллектив.

15 мая 1978 года — R 
памятная для многих I 
дата. В это время в ■ 
СУ-28 органнзовыва к 
лась бригада монтаж- С 
ников под руководст- Е 
вом В. М. Сыщеико, в R 
нее и перевелся Вла- R 
димир Анатольевич I
Федюрнн

В новом 
управления 
венному

коллЦктнвс 
потомст- 

стронтелю
пришлась осваивать но- ₽ 
вое дело: к профессии Ж 
плотника освоил еже- R 
цмальности монтажнн- I 
ка, каменщика.

И вот уже 22 года. ■ 
В. А. Федюрин тру- ■ 
днтся в объединении. Е 
В коллективе уважа- Е 
ют его. 14 августа, в В

злиться от непонимания, 
которое, видимо, пресле
дует его давно. Мог най
ти — не мог. Дело не в 
нем, а в принципе. Вре
мя — убеждают его вок
руг — меняет строитель
ное производство к лучше
му. Он же, наоборот, толь
ко в первые годы работы 
вполне был доволен делом 
рук своих. Тогда они стро
или дома с гарантией на 
25 лет! Звучит, как музы
ка. А ныне новосел заез
жает порой в квартиру с 
обоями, краской, шпаклев
кой — доводить -до ума 
работу строителей. Поче
му так?

Разговор наш намечался 
отнюдь не праздничный. 
Павел Федорович ворчал, 
хмурился, отказывался 
говорить что-либо о своей 
жизни и работе и снова 
ворчал. И приходило' по

степенно понимание-, горь- 
той участи человека (не
праздничное, конечно, од- 
ределение, но Павел Фе
дорович не простит, если 
написать о его судьбе «за
видная», обещал в этом 
случае опровержение при

слать)!. 30 с лишним лет — 
вычтем его лучшие га
ды — ему, получается, не 
давали строить тан, как 
он хотел и -мог. А может 
он многое. Потому что на
стырно и вредно (д ня сво- 
койсувия иных чиновии-

ков) утверждает П. Ф. 
Конев в труде своем — 
хотя бы в своем! — ред
чайшее по нынешним 
временам качество про
фессии — культуру стро
ительства

Он, например, сожале
ет, (что совсем . исчезла из 
строительного производст
ва такая «штатная едини
ца». как «разнорабочий». 
Напрасно, считает. Тому 
же штукатуру — надо- ■ 
метры давать, а он то ра
створ качает, то козлы с 
этажа на этаж перетаски
вает. Время уходит. И не
малое. Так говорит Павел 
Федорович. Но в метрах 
ли только: дело? Коль сы
ронизировал Конев наг 
счет печенья, воспользу
юсь примером как раз из 
сферы кулинарии. Даже 
там — на «сладком тру
де» — издревле сущест
вовали жесткие требования 
к кандидату в профессию. 
Чтобы избежать проникно
вения в среду поваров и 
кулинаров лиц, объектив
но не способных к профес
сии, хотя бы они и иж- 
ли желание ею занимать
ся, кандидаты перед обу
чением проходили особую 
проверку. Состояла она в 
том, что ныне входит -в 
обязанности разнорабоче
го. «Подай — принеси*. 
В общем — будь при ма
стере. А уж он-то и заме

тит, рожден ты для этого 
дела иля нет. Причем, как 
правило, такое «натаски
вание» в профессии прохо
дили недоросли, по-ны
нешнему — подростки. К 
Коневу приходили и при
цедят в лучшем случае 
после десятилетки,- ча
ще — после армии. Глав
ным образом — из-за ста
жа, из-за квартиры. И 
только через 5 лет Н), по 
наблюдениям Павла Федо
ровича, новичок станет' 
Строителем. Если, конеч
но, были у него к тому 
способности. А если — 
нет? Но, к сожалению, ох 
как редко соседствуют по
нятия «строитель» и 
«одаренность». И никто 
на стройке вроде и не 
страдал еще от отсутствия 
«особых к тому способно
стей».. Никто, кроме са
мой стройки..

А в чем она, собствен
но, одаренностмо? Как в 
любой профессии, навер
ное, одно из проявлении ее 
— невозможность, недо
пустимость халтуры в 
своем труде. Сколько раз, 
когда подпирали ерики 
сдачи объекта, Комева уго
варивали: «Сделай побы
стрей. Как-ивбудь». Отка
зывался наотрез. И вооб
ще раздражается всякий 
раз. едва речь заходит © 
сроках строительства. Ко
нечно, само время, выдви

нувшее лозунг ускоре
ния, требует иных тем
пов. Когда Конев пришел 
на стройку, их управление 
сдавало 8 тысяч кв. мет
ров в год, теперь план — 
130 тысяч! «Впору спидо
метр на каждого строите
ля навешивать», — вор
чит Павел Федорович и с 
горечью доказывает, что 
«красный срок» строитель
ства, например, детса- : 
дов — подхода, но 44-й 
детсад в микрорайоне «За
речный» их заставили 
сдать., за 1.5 месяца, а на « 
нынешний, 45-й, дали все
го 3 месяца. Каково?

Прежде в бригаде и кал 
говоров таких не былое 
«Почему мало сделал?» 
или «Сегодня закон
чишь?». Главный, конеч
ный спрос был за качест
во. Хотя никакой .кампа
нии борьбы за качество 
никто не объявлял. Просто 
мастер проходил, скажем,, 
после анх, штукатуров, во 
квартире и угольном на
мечал, что где не так. И 
это означало: переходить 
на отделку следующей 
квартиры можно только 
после того, как ликвида- 
руешь огрехи в этой. Прт>- ■ 
стае, но железное прави
ло!! *

. Отделочные работы е 
тех пор усложнились №№&■ 
ежтеро. Стеклсжроижт,

камневидка, «под бар- 
хат»_ Порой звено П. Ф. 
Конева прямо на объекте 
осваивает новый вид от
делки. Так было и на зда
нии агентства Аэрофлота 
и на кафе «Айсберг» по 
Крауля„ С кафе вообще 
случай особый, хотя не нс 
влючительный. Проект 

его — двадцатилетней дав
ности- Коневу и его това
рищам пришлось по сути 
за «Оргтехстрой» пора
ботать. Как делать то, что 
прежде не делали и что 
вообще не спроектирова
но? «Павлик (это его жен
щины-отделочницы так зо
вут), иди сюда на 10 ми
нут. Как тут быть?» — 
«Ну давай чего-нибудь 
сморгуем». И «жчргуют» 
так, что работа после — 
всем на загляденье.

Правда, вспомнив «Ай
сберг», сам Павел Федо
рович ничуть не иотеилей 
в настроении. «На загля
денье» — эти' другие до
сказали. А юн стона сето
вал, что много суеты бы
ло на объекте. * Готовишь 
стену иод одну отделку, и 
последний момент гово
рят — будет другая».

ВООБЩЕ к органи
зации работ на соц
культбыте (на нем до 
недавнего време ни сшец и- 

ализировалось СУ-7) у не
го' — масса претензий. 
Соцкультбыт, призванный

дать максимум социально- 
бытовых удобств человеку, 
требует от строителей осо
бо требовательного отно
шения к качеству, дизайну 
объекта. Но те же детсады, 
по мнению Конева, словно 
из отходов строятся. В зда
нии детсада № 45, в ясель
ной группе показали мне1 
стену, которая сложена из: 
бетонных панелей — раз, 
кирпича — два, деревонз- 
делий — три, гипса —- че
тыре. Все — разной тол
щины. А надо сделать из 
этого «серпантина» еди
ную ровную поверхность- 
Правда, на этот случай у 
Конева давно есть свое 
профессиональное ухищре
ние. Но как надоело ему 
за 40 лет ухитряться! Как 
претит бездну времени, 
мастерства, смекалки нос-
вящать тому, чтоб дово
дить Ж» ума чье-то неда» 
мыслив. А довздип» над», 
ведь судят об объекте 
нртжде всего по внешне му 
виду- » подучается,, что 
именно им. отделочникам, 
ваде скрыть и 20-летней 
давности проект, и сло
женную из отходе® стену, 
и некачественный раствор. 
Чтобы ничего этого уже 
не видел будущий й<жхы, 
не страдал от чьей-то- хал
туры.

Когда особенно дотекут 
Конева горе-иартнеры, жа

леет, что связь с ними по д
держивается не но видео- 
телефону. Знал бы тогда 
в лицо и диспетчера» кото
рый бракованный раствор 
на стройку шлет. И тех, 
например, нт© подписал на 
нынешний объект Конева 
шрелюбомытную смету: на 
дополнительный цемент, 
алебастр и т. д. — чтобы 
ровнять вкривь и вкось 
с моитированные стены, за
тирать (?!) гипсовые пане
ли. Подписал, заранее го
товый к тому» что строи
тельство! ведется не и© 
проекту в нормативам за
трат.

Видеотелефон, конечно, 
шутка. Но1 мысль о персо
нальной: ответственности 
за качество каждого эта
па етро'иггельства •— уже 
серьезно. Это требование 
из того же понятия — 
«культура строительства». 
Ниже этого Павел Федо- 
рожич Конев не может и 
не' хочет опускать планку 
своего профессионального 
мастерства. Так и работа
ет.

И последнее. Таких, как. 
П. Ф. Конев, в объедине
нии немного. Они — гор
дость и нравственный 
стержень профессии Ее

золотой фонд. Понимаем 
ли мы это, чтим ли? Не 
всегда. В июле исполни
лось 40 лет строительного 
стажа Н. Ф. Конева. В 
день юбилея об этом ни
кто просто не веломнил. А 
когда вспомнили — выпи
сали премию в.» 40 руб
лей. По рублю, стало быть, 
за каждый отработанный 
годи.

И. АНИКИНА.

На снимке: иду р- 
плиточиик СУ-7 П Ф. Ко 
вев ж профорг бригады Е. 
Улыбива

Фото В Калстаюм.

шолняетеж 40 лет.
Коллектив бригады

поздравляет 
праздинжож.

с

I 
I
I
I 
I
I

I

он находится на базе Е 
отдыха, собирает щи- Е 
товой домик. Там в В 
День строителя бу- R 
дет праздник. Токари- В 
щи не забудут жозд- R 
равнть его!

Коллектив бригады ■

В. М. Сыщеико 
(СУ-28).

Поздравляю 
и благодарю

за ваш труд!
М. С. ВОЛОВА,I

I
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...А У ДЕТЕЙ - 
САНАТОРНАЯ СМЕНА

Недавно закончилась 
вторая смена в пионер
ском лагере им. Гагари
на. По тпадиции она была 
санаторной: лагерь при
нимал ребятишек с ослаб
ленным здоровьем. Для 
для них было организо
вано улучшенное питание, 
расширенный комплекс 
лечебно - профилактиче
ских процедур. В лагере 
работало больше врачей, 
в частности — стоматолог, 
отоларинголог, работал 
кабинет лечебной физ
культуры. Выла дополни
тельно завезена медицин
ская аппаратура (часть ее 
приобретена специально— 
на средства профкома). 
Каждый день ребятам да
вали соки, витамины, ми
неральную воду. С удо
вольствием пили они кис
лородные коктейли, на
стои лечебных ягод и 
трав, особенно — из пло
дов шиповника.

450 мальчишек и дев
чонок отдохнули в сана
торную смену. Всего же 
за лето в лагере проведут 
свои каникулы 1350 де
тей тружеников объеди
нения.

Что касается взрослых, 
организация их отдыха 
с одновременным лечени
ем — Дело не менее хло
потное для профкома. 
Желающих приобрести ле
чебные путевки много. 
Самих же путевок — ог
раниченное количество

О фестивале —в красках
В ДК молодежного жи

лищного комплекса со
стоялся показ фильма, 
снятого на фестивале 
МЖК, «Горный Щйт-88». 
Многочисленные зрители, 
большинство из которых 
были участниками фести 
валя, с удовольствием 
вновь окунулись в празд
ничную атмосферу фе
стиваля. До этого уже 
фильм транслировался по 
кабельному телевидению

* Программа телевк/
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

7.30 Новости.
7.43 Ритмическая гимна

стика.
0.30 «Руки созидающие». 

Документальный фильм.
0.50 Тираж «Спортлото».
9.00 «Будильник».
9.30 «Служу Советскому Со

юзу!»
10.30 «Утренняя почта».
11.00 «Клуб путешествен

ников».
12.00 «Музыкальный киоск».
12.30 «Сельский, час».
13.30 «Здооовье».
14.15 В.-А. Моцарт. Соната 

для фагота и виолонче
ли.

14.35 «Курсом XIX парткон
ференции». «Строитель».

15.20 «Песенные встречи в 
Омске».

10.30 «Минуты поззии».
16.35 Премьера двенадцати

серийного документаль
ного фильма «Живая пла
нета». 5-я серия — «Мо
ря трав» (Великобрита

ния).
17.30 «Международная па

норама».
10.15 Премьера художест

венного телефильма 
«Гражданский иск». 1 и 
2-я серии.

20.30 «Время».
21.05 «Наше . наследие». 

■Сотбис ■ Москве». О 

(по обкому профсоюза 
установлена норма: выде
ляется 23 путевки на 
1000 работающих). И, ко
нечно же, все хотят от
дыхать летом. Но путев
ки в среднем распределя
ются равномерно по го
ду. В нынешнем году мы 
получили и распределили 
по подразделениям 213 
санаторных путевок. 
Кроме того, 46 — в до
ма отдыха (местные и 
союзные значения), 31 — 
в пансионаты. Те, ко
му, можно сказать, по
везло чуть больше, отды
хают сейчас, в летние 
месяцы. И в самЫх раз
ных, пользующихся хоро
шей популярностью здрав
ницах: Ессентуки, Труска
вец, Жел е з н о в о дс к, 
Алушта, Цхалтубо, Кис
ловодск и т. д.

Проблему с лечебным 
отдыхом для тружеников 
объединения мы решаем 
частично через областной 
совет по управлению ку
рортами профсоюза. Учи
тывая долевое участие 
ДСК в строительстве са
натория «Нижние Серги» 
и то, что ежегодно нам 
выделяется 260 путевок в 
этот санаторий, совет по
шел нам навстречу и 
заключил договор на пе
рераспределение путевок. 
Теперь труженики объеди
нения имеют возможность 
выезжать не только в 
«Нижние Серги», но и в 

и вызвал неподдельный 
интерес.

Рассказывает один из 
создателей фильма, ра
бочий завода КПД Алек
сандр Ермаков:

— Инициатива съемки 
принадлежит Николаю 
Копырину, работнику за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола. Николай и 
был главным оператором 
фильма. Съемка проводи
лась японской киноаппа

ения на воскресенье
первом московском меж
дународном аукционе со
временной советской жи
вописи.

21.45 «Все симфонии П. И. 
Чайковского». Симфо
ния № 6.

22.45 Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

7.30 «На зарядку стано
вись!» 
ПРОГРАММА «МЫСЛЬ»

7.45 «Аристотель из Бо
лоньи». Научно-популяр
ный фильм.

8.00 «Портреты». И. С. Ни
китин.

8.55 «Эрудит». Научно-попу
лярные фильмы: «Муза 
фотографии». «Взгляд».

9.40 «Домашняя академия».
10.10 «Потаенный мир поч

вы». Научно-популярный 
фильм.

10.30 «Русская речь». «Цена 
слова».

11.00 «Клуб путешествен
ников». «Путешествие 
под парусом».

12.00 «Наука: теория, экс
перимент. практика».

12.30 «Философские бесе
ды». «Мир сознания». В 
передаче участвуют: пре
зидент Философского 

общества СССР, академик 
И. Т. Фоолов. член-кор
респондент АН СССР 
В. С. Степин, доктор фи
лософских наук Н. В.

другие местные санато
рии и курорты — «Руш». 
«Самоцвет», «Курьи».

В фонде социального 
развития предприятия на 
этот год 40 тысяч рублей 
предусмотрено на приоб
ретение путевок. Впер
вые за много лет мы за
ключили договор не со 
Свердловском, а Влади
мирским бюро путешест
вий и экскурсий. На то 
была веская причина: 
владимирцы предложили 
путевки в основном на 
лето. И маршруты путе
шествий —- прекрасные: 
Кисловодск, Вильнюс, 
Светлогорск, Гагры, Ки
ев, Сухуми, Сочи, Ленин
град. Многие из строите
лей уже съездили отдох
нуть по этим адресам. 
Единственное, что не уст
раивает, проживание 
в частном секторе. Ну 
что ж, на будущий лет
ний сезон надо искать 
другие возможности, что
бы удовлетворить поже
лания тружеников объе
динения. Чтобы отдых их 
был максимально ком
фортабельным и познава
тельным.

Остается добавить, что 
50 тружеников объедине
ния в этом году отдохнут 
за рубежом, а в санато
рий - профилакторий за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола уже состоя
лось два специализиро
ванных заезда «Мать и 
дитя».

А. АНДРЕЕВ, 
председатель 

профкома 
объединения.

ратурой на цветную 
пленку. Впервые в прак
тике МЖК

Сейчас совместно с ко
митетом ВЛКСМ завода 
КПД пытаемся создать 
фильмотеку. Нужны кас
сеты, которые хотелось 
бы сохранить. Планируем 
создать фильм о жизни 
заводского коллектива.в кисиль, 

формовщик цеха № 2 
завода КПД.

Мотрошилова.
13.30 «Фильм — детям». 

«Лялька — Руслан и его 
друг Санька».

14.40 «За безопасность дви
жения».

14.45 П. Бомарше. «Безум
ный день, или Женитьба 
Фигаро» Фильм-спек
такль Московского ака
демического театра сати
ры. В перерыве — рек
лама.

17.40 «Телевизионный музы
кальный абонемент». «Об 
исполнительском искус
стве». Встреча с заслу
женным деятелем ис
кусств РСФСР Б. Тевли- 
ным.

18.25 В. Астафьев. «Зате
ей». Читает автор.

18.50 Концерт народной ар
тистки РСФСР Н. Шахов
ской (виолончель).

19.30 «Спокойной ночи, 
малыши!»

19.45 «Встречи на БАМе».
20.20 Мультфильм для 

взрослых «Долг каждо
го».

20.30 «Время».
21.05 «Слезы капали». Ху

дожественный фильм.
22.30 Волейбол. Междуна

родный турнир памяти 
В. И. Саввина. Мужчины.

23.15 Московский междуна
родный марафон мира.

23.30 Новости.

К НАМ, НА ПРАЗДНИК!
«Строитель — профес

сия древняя» — под та
ким девизом пройдет фе 
стиваль ПСО СДСК, пос
вященный профессиональ
ному празднику. Это не
традиционное культурно- 
массовое и спортивное 
мероприятие (будет про
ходить (на базе отдыха 
«Строитель».

13 августа
9.30—10.30—приезд и 

размещение.
11.00—11.30 — торже

ственное открытие (при
ем рапортов подразделе
ний).

11.30—11.50 — фоно
грамма литературно-му
зыкальной композиции 
«Людям труда —- слава!».

11.50—18.00 — спор
тивно - массовые меропри
ятия «Мир, молодость, 
спорт».

* С фотоаппаратом по городу

• НА СНИМКАХ: 

ПЛОЩАДЬ ПЕРЕД 

СВЕРДЛОВСКИМ TEAT 

РОМ ЮНОГО ЗРИТЕ

ЛЯ; В ИСТОРИЧЕСКОМ 

СКВЕРЕ ГОРОДА.
\( 

Фото 
Н. Перевезенцева.

* Телевидение, 14 августа, в 14.35

Передача 
«Строитель»
Передачу представляет 

ее ведущий — Ю. Н. Ми
ронов:

— Программа посвяще
на Дню строителя. ПрошКо 
полтора года с тех пор, 
когда на принципы полно
го хозрасчета перешла 
значительная часть пред
приятий строительной ин
дустрии. Теперь уже ясно, 
что предприятия, переве
денные на полный хозрас
чет и самофинансирование, 
более высокими темпами 
наращивают производи
тельность труда, прибыль, 
энергичнее снижают себе
стоимость продукции.

Вы побываете на Бутов- 
ском комбинате строитель
ных материалов (Москов
ская область). Это пред
приятие одним из первых в 
стране внедрило у себя 
арендный подряд. Как ра

12.00—13.00 — игра 
«Путешествие в сказку».

13.00—15.00 — обед.
15.00—16.00 — кон

курс детских игровых 
программ.

16.00—17.30 —- коми
ческая спортивная эста
фета.

17.30.—19.00 — кон 
курс кондитерских изде
лий (чаепитие).

19.00—20.00 — ужин,
20.00—21.00 — само

деятельная творческая 
программа (агитбригад
ная страничка).

21.00—22.00 — кон
церт' профессиональных 
коллективов «Вам — на
ши поздравления».

22.00—24.00 — кон
курс самодеятельной пес
ни.

23.00— 24.00 — «Ко

ботает коллектив в новых 
условиях? В нашем разго
воре примет участие ди
ректор комбината М. А. 
Бочаров.

Чековая система учета и 
контроля труда действует 
сегодня в Даугавпилсском 
строительном тресте. По
дробнее об этом расска
жет управляющий пред
приятием А. Н. Провиден- 
ко.

Между тем радикальная 
экономическая реформа 
внедряется в отрасли и 
развивается вглубь недо
статочно быстро. В ре
зультате преимущества но
вого механизма хозяйст
вования реализуются дале
ко не полностью. В чем 
же дело?

Свою точку зрения на 
эту проблему выскажут 
первый заместитель пред
седателя Госстроя СССР 
Л. А. Бибин, председатель 
ЦК профсоюза рабочих 
строительства и промыш
ленности строительных ма
териалов А. М. Яковлев.

стер дружбы».
24.00—04.00 — ди

скотека.
14 августа
8.00—9.00 — завтрак.
9.00—9,30 — конкурс 

рыболов «Ловись, рыб
ка».

9.30—11.00 — футбол.
10.00—11.00 ■— кон

курс детских игровых 
программ.

11.00—13.00 — праз
дник Нептуна.

13.00—13.30 — кон
курс на лучшего ягодни
ка, грибника, умельца ру
коделия и лучшее офор
мление бивуака.

13.30—14.30 — обед.
14.30—15.00 — под

ведение итогов, вручение 
призов.

15.00—16.00 — отъ
езд.

ДЕРЗАЙТЕ!
Уважаемый товарищ! Дво

рец культуры им. Горького 
выявляет творческие спо
собности, художественные 
таланты и дарования, при
глашает всех желающих в 
коллективы:

ДЕТСКИЕ (ПО САМООКУ
ПАЕМОСТИ)

Хореографическая студия 
(с 5 до 10 лет).

Школа бального танца (с 
6 до 14 лет).

Изостудия (средний и под
ростковый возраст).

Группы раннего эстетиче
ского воспитания (дошколь
ный возраст).

ВЗРОСЛЫЕ
Хор русской песни и мо

лодежный ансамбль.
Коллектив народного тан

ца.
Ансамбль гитаристов.
Вокальный ансамбль.
Театр эстрадных миниа

тюр.
Молодежная группа эс

традного ритмического тан
ца.

Школа бального танца.
Аэробика.
Школа гитаристов.
Группы кройки и шитья.
Справки по телефонам: 

51-87-83, 51-50-44.
Наш адрес: ул. Первомай

ская, 24а.
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